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Ab wann kann man mit SCA-Material surfen?
Diese Frage wird uns jedes Jahr, sp�testens ab Mitte M�rz gestellt. Besonders dann, wenn gute und dazu noch 
warme Surfwinde �ber den Madichosee fegen. Wir arbeiten noch eifrig an unserer neuen Clubanlage (s. Seite 18-
27). Wir hoffen, dass wir bei g�nstigen Witterungsbedingungen sp�testens Ende April mit allen wichtigen Arbeiten 
und der Herrichtung unseres Gel�ndes fertig sind. Dazu haben im April, gleich nach den Osterferien, drei Arbeits-
samstage angesetzt. Hier werden viele Helfer ben�tigt. Ab 10 Uhr beginnen wir. Da wir inzwischen auch schon 
Strom haben k�nnen wir wieder eine Brotzeit und Kaffee anbieten. Mehr dazu auf Seite 4. 

WICHTIG: Wenn wir fertig sind haben, wie jedes Jahr, alle Zahlenschl�sser neue Nummern. Die m�sst ihr beim 
Vorstand (Vorstand@surf-club-augsburg.de) erfragen.
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Es wurde uns die Frage gestellt warum wir ab und zu Zeitungartikel �ber/vom Mandichosee aus der AZ (Augsburger 
Allgemeinen Zeitung) abdrucken. Die Artikel hat doch jeder gelesen.
Wir wissen aus Gespr�chen das nicht jeder die AZ regelm��ig liest oder aus beruflicher Abwesenheit nicht lesen 
kann. Au�erdem gibt es zwei verschiedene Ausgaben. Die f�r das Stadtgebiet und die Landkreisausgabe (z.B. 
Friedberg, K�nigsbrunn, Bobingen). Genau in der Landkreisausgabe stehen oft Artikel �ber den Mandichosee. Mit 
unserem Abdruck dieser Artikel k�nnen wir auch die Mitglieder aus Augsburg informieren.
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Wir w�nschen allen 
Mitgliedern und allen 

unseren Lesern ein frohes 
Osterfest.

Au�erdem windreiche und sch�ne Surftage w�hrend der 
ganzen Saison.

Roland,  Josef  und  Ralf
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Nachfolgend die bisher bekannten SCA-Termine 2016
Termin Hinweis SCA-Veranstaltung Ort

Fr 04 . M�rz JG-Wintertreff 20:00 Uhr Augsburg Haifischbar

So 13 . M�rz Reiberdatschi 12:00 Uhr Clubanlage

Sa 02 . April A R B E I T 10:00 Uhr Clubanlage

So 03 . April Wei�wurstfr�hst�ck 11:00 Uhr Clubanlage

Sa 09 . April A R B E I T 10:00 Uhr Clubanlage

Sa 16 . April A R B E I T 10:00 Uhr Clubanlage

So 01 . Mai F Tag der Arbeit
Saisonbeginnfeier

Einweihung der Clubanlage
ab 12:00 Uhr Clubanlage

Sa 04 . Juni 1. Grillabend 18:00 Uhr Clubanlage

Sa 02 . Juli 2. Grillabend 18:00 Uhr Clubanlage

Sa 16 . Juli 40 Jahre SCA Clubanlage / Einladung in Info 2/2016

Mo 01 . Aug. F Stra�e gesperrt bis 9.Sept Stra�e K�,brunn-Mering gesperrt

F

Fr 09 . Sept. F Stra�e offen Stra�e K�,brunn-Mering wieder frei

Sa 17 . Sept. 3.Grillabend 18:00 Uhr Clubanlage

Sa 08 . Okt 4.Grillabend 17:00 Uhr Clubanlage

So 16 . Okt Saisonendefeier 12:00 Uhr Clubanlage

Sa 22 . Okt A R B E I T (Elf Uhr !!!) 11:00 Uhr Clubanlage

Sa 10 . Dez Adventsfeier 17:00 Uhr Clubanlage

F=Feiertag F=Ferien
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Young Gun Stammtisch am 04.M�rz
Diesen Winter findet am 4.M�rz noch ein Treffen statt, wozu wir alle Clubmitglieder herzlich 
einladen. �Young Gun� soll dabei keine Altersbegrenzung sein. Wer Lust auf einen geselligen 
Abend in einer Bar mit gleichgesinnten Windsurfern hat, ist herzlich eingeladen. Der Stamm-
tisch wird weiterhin ohne Anmeldung durchgef�hrt. Es w�rde das Tisch reservieren aber etwas 
erleichtern, wenn ihr euch zuvor kurz bei Philipp, Doris oder Ralf bemerkbar macht 
(WhatsApp, Facebook oder sonstiges).
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Einladung zum geselligen Reiberdatschi-Essen am Sonntag, den 13.M�rz
Ort: Clubanlage / Mandichosee
Beginn: 12 Uhr (bitte p�nktlich sein)   #     Ende gegen ca. 15 Uhr
Diese Veranstaltung findet am Sonntag statt, denn da haben auch Kinder und Jugendliche Zeit zum Kommen. Ab 12 Uhr werden 
wir bei unserer Clubanlage die Reiberdatschi braten. Sitzen werden wir im geheizten Clubheim. Zu den Reiberdatschi gibt es 
Apfelmus und/oder Zucker. Die Veranstaltung findet bei jedem Wetter statt. Die Reiberdatschi gibt es bis gegen 13 Uhr und 
nur so lange der Vorrat reicht.

Bei jedem Wetter Die Teilnahme ist kostenlos!
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Einladung zum Wei�wurstfr�hst�ck am Sonntag, den 03.April

Ort: Clubanlage / Mandichosee
Beginn: 11 Uhr (bitte p�nktlich sein)  # Ende gegen ca. 14 Uhr
An diesem Sonntag wollen wir uns mit einem bayerisch-z�nftigen
Wei�wurstfr�hst�ck st�rken. Dazu gibt es frische Brezen, Butterbre-
zen und k�hle Getr�nke aller Art. Zum Abschluss Kaffee. F�r alle, die 
keine Wei�wurst m�gen, haben wir auch Wienerle und Debreziner.

Da wir keinen Restaurantbetrieb haben, m�ssen wir vorher wissen 
wie viel Personen kommen und was (Wei�w�rste, Debreziner, Wie-
nerle) sie so ungef�hr essen wollen. Bitte ruft uns bis sp�testens
Donnerstag, den 30.M�rz an

Bei jedem Wetter
>>> Kostenbeitrag 2,50 Euro pro Person <<<
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+++++++ Einladung zur A R B E I T +++++++
am Samstag, den 02.April

am Samstag, den 09.April
am Samstag, den 16.April

Ort: Clubanlage / Mandichosee    Beginn: 10 Uhr (zehn Uhr!!!!)
In diesem Fr�hjahr haben wir extrem viel zu tun. Wir wollen Ende April mit den Umzugsarbeiten soweit fertig sein, dass die 
Surfsaison p�nktlich beginnen kann. F�r die Arbeiten ben�tigen wir viele freiwillige Helfer. Bitte die eigene Arbeitskleidung
mitbringen. Wir sorgen f�r die Arbeit, besorgen wie immer das Arbeitsmaterial, die Brotzeit und die Getr�nke.

Kuchenspenden f�r die Kaffeepause am Nachmittag w�ren prima.

Damit wir ausreichend Brotzeit haben, bitten wir um deine Anmeldung bis zum Donnerstag vor 
dem Termin. Gearbeitet wird bei jedem Wetter.
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Einladung zur Saisonbeginnfeier und zur
Einweihung der neuen Clubanlage
am Sonntag, den 1.Mai   #   Ort: Clubanlage / Mandichosee
Beginn: 12 Uhr
Die Saisonbeginnfeier (Ansurfen) f�hren wir seit dem Bestehen des SCA durch. Meisten 
hatten wir sch�nes Wetter, aber keinen Wind. Wenn wir Gl�ck haben werden wir heuer 
beides haben. Auf jeden Fall haben wir ein gem�tliches Clubheim, worin wir auch bei 
schlechtem Wetter sitzen k�nnen und eine neue Clubanlage, die viele noch nicht ken-
nen. Diesen Termin nutzen wir gleich um unsere neue Clubanlage einzuweihen. Hier 
k�nnt ihr in aller Ruhe begutachten wo jetzt was liegt. Michael und Ralf zeigen das 
euch und beantworten auch eure Fragen. 

Ab 12 Uhr gibt es Grillfleisch und Getr�nke, solange der Vorrat reicht. Hinweis: Grillen 
muss jeder selbst. �ber Kuchenspenden f�r den Kaffee am Nachmittag freuen wir uns 
alle.

Bei jedem Wetter +++++ Die Teilnahme ist kostenlos.
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Einladung zu den Grillabenden, der erste am 4.Juni
Beginn 18 Uhr //  Ende ca. 21 Uhr
Ort: Clubanlage / Mandichosee 
Unsere Mitglieder treffen sich meist nur vor, beim oder nach dem Surfen am See. Und das meist auch nur sehr fl�chtig in den 
Surfpausen, beim Materialauf- oder Abbau. Ab heuer eventuell auch mal zum gem�tlichen Ratschen auf unserer neuen Terrasse.
Wir bieten euch noch eine weitere Gelegenheit sich mit diesen Surfkameraden bei unseren geselligen Grillabenden zu treffen. 
In lockerer Runde k�nnt ihr euch und auch noch andere anwesende Mitglieder n�her kennenlernen. Wir grillen bei jedem 
Wetter. Unsere Terrasse ist �berdacht und wenn das etwas ungem�tlich ist setzten wir uns ins Clubheim.

Die pers�nlichen Getr�nke, das Grillfleisch, Brot und Salat muss jeder selbst mitzubringen.

Neu ab 2016: Die Teilnahme ist kostenlos.

Wichtige �nderung: Der SCA besorgt f�r die Grillabende zur Zeit KEINE Getr�nke mehr. 
Bringt bitte eure eigenen Getr�nke mit. Die k�nnt ihr im K�hlschrank �zwischenlagern�.

Das Material liegt zum Surfen bereit
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Protokoll Jahreshauptversammlung am Samstag, den 16.Januar 2016
Beginn : 19:05 Uhr
Ort : Gastst�tte Schwabenhaus, Stauffenberg Str.

Der Versammlungsleiter (1.Vorstand Michael Halstenbach) begr��te die 34 anwesenden Clubfreunde, darunter 29 stimmbe-
rechtigte Mitglieder. Er stellte fest, dass zu dieser Jahreshauptversammlung mit der SCA-Info 04/2015 in der KW 48/2015 frist-
und formgerecht eingeladen wurde. Die Einladung erfolgte zus�tzlich noch in der SCA-Homepage ab KW 48/2015 und dann noch 
in der KW 51/2015. Die Tagesordnung wurde den Anwesenden nochmals vorgelesen. Es gab dagegen keine Einspr�che oder 
�nderungsw�nsche. 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Top 1:  Bericht des 1.Vorstands (Michael Halstenbach)
1.1 Umzug
Umzug: Es war lange bekannt das wir umziehen m�ssen. Sogar der Termin September 2015. Wir haben euch ja regelm��ig �ber 
den aktuellen Stand des Umzugs in unseren SCA-Infos informiert. Wir haben immer deutlich gesagt das wir nur umziehen, wenn 
unser Geld reicht. Eine Kreditaufnahme = Schulden kam f�r uns nicht in Frage. Das scheint zu gelingen. Wie ihr wisst sind wir 
inzwischen umgezogen. Mehr zu den Kosten unter TOP 2.
Den Anwesenden wurde anhand eines Lageplans die neue Clubanlage erkl�rt. Der 1.Vorstand hob hier besonders die bisherige 
gute Zusammenarbeit mit den beiden Segelvereinen SVM und KSC hervor.

1.2 Surfmaterial
Eine erfreuliche Nachricht. Trotz der hohen Umzugskosten kann der neue Vorstand 2016 Surfmaterial erwerben.

1.3 Mitgliederentwicklung
Es ist jedes Jahr gleich. Im Laufe des Jahres treten neue Mitglieder ein und zum Jahresende verlassen uns dann fast genauso 
viele wieder. So bleibt der Mitgliederbestand erfreulicher Weise halbwegs stabil. Zum besseren Verst�ndnis wurden Charts der 
Mitgliederentwicklung, der Verweildauer im SCA und der Altersstruktur gezeigt und erkl�rt.
Wir sind nach dem Umzug recht nah an der Slipstelle, dem Kiterstartplatz. Mit der Erweiterung der Umkleide- und Materialla-
germ�glichkeit sieht der derzeitige Vorstand eine gute M�glichkeit den SCA auch f�r Kitesurfer SUP-ler zu �ffnen.

1.4 Gesellige Veranstaltungen
In diesem Jahr (2015) hatten wir 11 gesellige Veranstaltungen. Die wurden von 254 Clubfreunden besucht. Da wir schon Ende 
September umziehen mussten, wurden zwangsl�ufig die danach geplanten Veranstaltungen abgesagt.

1.5 Materialnutzung vom SCA-Material
In der SCA-Info 04/2015 haben wir unsere Nutzungsstatistik abgedruckt. Hier konnte man gut erkennen das wir 2015 oft einen 
guten Surfwind hatten. Hoffentlich geht das mit dem Wind 2016 so weiter.
Ein Problem f�r uns wird die sechsw�chige Totalsperrung der Verbindungsstra�e vom K�nigsbunner Kreisverkehr bis zur B2 in 
Mering in den Ferien sein. Der See und somit unser Vereinsgel�nde ist dann nur noch �ber Mering und Merching zu erreichen

1.6 Schulungen
Bei den Grundschulungen haben wir 2015 vier Termine angeboten, die von sehr vielen Clubfreunden (Neueintritte und Altmit-
glieder) besucht wurden.

F�r die Tipps und Tricks hatten wir 2014 ein neues Konzept mit einem Schwerpunkt je Schulungstag.
� Aufriggen

� Beachstart
� Trapezsurfen

� Halse

Insgesamt haben 73 Clubfreunde unsere Schulungen besucht. Einige gleich alle.
Ob das Konzept mit den Grundschulungen und den Schwerpunktschulungen 2016 so weitergef�hrt wird ist noch offen. Bei der 
Planung muss auch die Stra�ensperrung w�hrend der Sommerferien beachtet werden. Noch liegen keine Termine vor. 

++++++++++++++++++++

Gleich nach dem Bericht ergriff Roland M�ller mit einer Laudatio das Wort. 
Liebe Surferinnen und Surfer, wir alle wissen: ein Thema fehlt noch: 
Michael Halstenbach beendet heute seine T�tigkeit als Vorstand des Surf-Clubs Augsburg. Die Laudatio zu diesem Anlass zu 
halten ist mir eine Ehre, obwohl ich das lieber erst in ein, zwei oder f�nf Jahren getan h�tte.

Michael hat so viel f�r den Verein getan, dass der heutige Abend nicht ausreicht um dar�ber zu referieren. Ich muss mich 
daher kurz fassen nach der Surfer-Devise: "Eine gute Rede muss sein wie ein Bikini: �u�erst knapp bemessen und dabei alles 
Wesentliche abdeckend".

Als ich 1981 zur Jahreshauptversammlung kam dachte ich: "Wer ist denn der Jungdynamiker, der da neben Dieter Bless sitzt 
(der damalige Vorstandsvorsitzende)?".  Und als er sich dann zu einem Thema �u�erte: "Au weh, a Preu�'". "Wie hei�t der 
denn?". "Michael Halstenbach". Drei Jahre sp�ter beendete Dieter Bless seine Vorstandst�tigkeit und Michael wurde zum Ersten 
Vorsitzenden gew�hlt. Dieter Bless kamen damals die Tr�nen und wir sahen ihn danach nur noch sehr selten. Wir w�nschen 
uns, dass es heute genau anders herum kommt.

In dem uns bekannten Teil des Raum-Zeit-Kontinuums kommt Michael ohne seine Uschi nicht vor. Daher ist es unm�glich, �ber 
Michael allein zu sprechen, vielmehr geb�hrt es der Dame, zuerst gew�rdigt zu werden. Meinem durch niedere Triebe ge-
steuerten m�nnlichen Primatengehirn kommt dabei als erstes die sensationelle Bohnensuppe in den Sinn, die Uschi in wirklich 
riesigen Mengen zu den Regatten zubereitete. Nahezu jedes SCA-Ereignis der vergangenen 32 Jahre - und davon gab es viele 
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- wurde von Uschi ma�geblich vorbereitet und betreut. Auch in der Verwaltungsarbeit packte Uschi an. Das wurde mir bei der 
letzten Kassenpr�fung klar, als im Rahmen der �bergabe unz�hlige Male S�tze fielen wie "da hat Uschi den Beleg aufgeklebt 
und die Daten oben eingetragen". Und so wird Uschi in die Annalen des Vereins eingehen als das aktivste vorstehende Nicht-
Vorstandsmitglied, das der bayerische Sport je hatte.

Kommen wir zur�ck zu Michael. Weit �ber ein Vierteljahrhundert Vorstandsarbeit im Verein. Es ist unm�glich, umfassend zu 
erz�hlen, wie der Verein von dieser Arbeit profitiert hat. Lasst uns daher einen Blick auf den Verein werfen, wie sich vor dem 
Amtsantritt von Michael 1984 darstellte. Windsurfen erlebte seine Hochphase als Trendsport und wir hatten etwa 150 Mit-
glieder. Wir hatten kein Vereinsheim, keinen Container, nichts au�er einer Wiese und eines gro�en, unbedachten Surfst�nders. 
Wir hatten keine SCA-News. Eine systematische Jugendarbeit fand nicht statt. Das Surfmaterial war sp�rlich und schrottreif.

Was hat sich in der Amtszeit von Michael alles ver�ndert: auf der sportichen Seite kann der Verein auf drei Weltmeistertitel, 
vier Europameistertitel, mindestens einen weiteren Deutschen Meistertitel und zahlreiche Platzierungen auf internationalen 
Meisterschaften zur�ckblicken. Das Surfmaterial wurde auf Basis von Gebrauchsstatistiken bedarfsgerecht auf- und ausgebaut. 
Dass das Surf- und Snowcenter trotz der notwendigen drastischen Sparma�nahmen der letzten Jahre hierin eine gewisse 
Konkurrenz f�r seinen Surfboard-Verleih sieht, ist das beste Kompliment, das Manni zu Michaels Arbeit machen kann. Wir 
haben eine aktive Jugendszene im Verein. Die �ffentlichkeitsarbeit umfasst die SCA-News, einen Internet-Auftritt und eine 
sehr unterhaltsame Whatsapp-Gruppe. Ger�chteweise k�nnen auch die Hersteller von Laminierger�ten und -folien auf eine 
25-j�hrige Sonderkonjunktur zur�ckblicken. Das Vereinsgel�nde umfasst ein Clubheim und drei Materialcontainer und in Zu-
kunft auch einen gro�en, fest �berdachten Surfst�nder. Trotz der gro�en Herausforderungen ist die finanzielle Lage des 
Vereins solide. Noch nie hatte der Verein mehr Mitglieder als heute. Dies sind nur Beispiele f�r die zahlreichen Bereiche, in 
denen Michael den Verein weiterentwickelt hat. Michael �bergibt ein wohlbestelltes Haus in geordneten Verh�ltnissen.

Und mehr noch: Michaels Zusage war es, den Vorstandsposten bis zum Umzug auszu�ben, aber nicht l�nger. Zitat: "den Umzug 
tue ich mir nicht mehr an, das soll mein Nachfolger machen.". Doch dann kam - wie Ihr alle wisst - pl�tzlich die Hiobsbotschaft, 
dass alle Vereine ihr Gel�nde kurzfristig r�umen m�ssen. Und da war er dann weder, der Preu�e, aber im besten Sinne, der 
die Verantwortung annimmt und die Aufgabe ausf�hrt, obwohl dies seiner pers�nlichen Lebensplanung entgegensteht. Michael 
koordinierte und steuerte den Umzug und die Erschlie�ung des neuen Vereinsgel�ndes engagiert, umsichtig, finanziell seri�s 
und brachte dabei seine ganze Erfahrung ein.

Er ist somit - und damit m�chte ich schlie�en - der engagierteste umziehende Nicht-Umzugsmanager des bayerischen Vereins-
sports und passt daher so wunderbar zu seiner Uschi, seiner vorstehenden Nicht-Vorstandsmanagerin. Anl�sslich dieser un-
glaublichen gemeinsamen Leistung �ber ein Vierteljahrhundert hinweg bitte ich die Anwesenden um tosenden Applaus. 
Danke f�r Eure Aufmerksamkeit.
Dann �bereichte er Uschi einen sch�nen Blumenstrau�.   

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Top 2: Bericht des Finanzverwalters (Bernd Rohkohl)
Die SCA-Finanz�bersicht, Stand 18.Dezember 2015 (Datum der Kassenpr�fung) wurde als Chart gezeigt. Bernd erkl�rte die 
wichtigen Daten wie Einnahmen und Ausgaben.

Michael erkl�rte dann das Budget f�r 2016. Das ist deutlich gepr�gt durch die noch offenen Ausgaben f�r den Umzug, Die bisher
aufgelaufenen Kosten und die noch zu erwartenden Ausgaben f�r den Umzug wurden von ihm ausf�hrlich erkl�rt.

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Top 3: Bericht der Kassenpr�fer (Bernd Hartmann / Paul H�lzle)
Bei der Kassenpr�fung am Donnerstag, den 18.Dezember 2015 waren anwesend:
Bernd Hartmann (Kassenpr�fer) 
Paul H�lzle (Kassenpr�fer)
Bernd Rohkohl (Finanzverwalter) 
Michael Halstenbach (1.Vorstand)
Dr. Roland M�ller (Kandidat f�r 1.Vorstand)

Paul H�lzle erkl�rte, dass unser Kassenbuch, wie in den Vorjahren sehr �bersichtlich gef�hrt wurde. Es gab keine Beanstan-
dungen. Er dankte dem Kassierer und dem Vorstand f�r die umsichtige Finanzplanung. Dann schlug er den Anwesenden vor den 
gesamten Vorstand zu entlasten. 
Zum Schluss teilte er den Anwesenden noch mit, dass Dank der ordentlichen Abrechnungen mit den Abrechnungsb�gen von 
Uschi Halstenbach die Kassenpr�fung seit vielen Jahren sehr erleichtert wird. 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Top 4: Entlastung des Vorstands, des Finanzverwalters 
Die Entlastung des Vorstands Michael Halstenbach, des 2. Vorstands Josef Niedermair und des Finanzverwalters Bernd Rohkohl 
erfolgte mit 29 Stimmen einstimmig durch Handzeichen. 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Top 5: Entlastung der Kassenpr�fer
Der Versammlungsleiter beantragte nun die Entlastung der Kassenpr�fer. Die erfolgte mit 29 Stimmen einstimmig durch Hand-
zeichen. 
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Der 1. Vorstand bedankte sich bei Bernd Rohkohl f�r die sehr lange gute Finanzverwaltung. 
Bernd Rohkohl hat in den 37 Jahren als Finanzverwalter viel Freizeit in den SCA investiert. Nicht unerw�hnt bleiben darf dabei 
sein langj�hriger Einsatz bei unseren, fast immer zweit�gigen, 92 Regatten und bei den vielen Arbeitssamstagen.
Da auch die Kassenpr�fer aufh�ren wollen dankte Michael anschlie�end Bernd Hartmann f�r 24 Jahre und Paul H�lzle f�r 12 
Jahre T�tigkeit als Kassenpr�fer. 
Damit sich ab dem kommenden Sommer alle drei in Ruhe entspannen k�nnen erhielt jeder einen Relax-Klapp-Campingstuhl.

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Top 6: Beschluss �ber die Satzungs�nderung
Der Entwurf der neuen Satzung wurde den Mitgliedern in KW 48/2015 als Beilage zur SCA-Info 04/2015 und die �nderungsvor-
schl�ge zu Artikel 5 und 8 von Niklas Rottenbach in KW 51/2015 zugeschickt.

Der Entwurf der neuen Satzung wurde auf eine Leinwand projiziert. Wie in dem, den Mitgliedern zugeschickten, Entwurf der 
Satzung waren die zu streichenden, die neuen Texte und die �nderungsvorschl�ge farblich deutlich erkennbar. Michael erkl�rte 
nun Artikel f�r Artikel. 
Bei dem Artikel 5 der neuen Satzung wurde separat �ber den Vorschlag von Niklas Rottenbach durch Handzeichen abgestimmt. 
Es musste zweimal abgestimmt werden. Bei der ersten Abstimmung gab es 12 JA- und 12 NEIN-Stimmen Nach einer kurzen 
Bedenk-und Diskussionspause folgte die zweite Abstimmung. Das Ergebnis waren 14 JA-Stimmen, bei 12 Nein-Stimmen. Somit 
wurde der Vorschlag angenommen.
Auch beim Artikel 8 der neuen Satzung wurde separat �ber den Vorschlag von Niklas Rottenbach durch Handzeichen abge-
stimmt. Nach einer kurzen Diskussion wurde der Vorschlag einstimmig abgelehnt.
Zum Schluss wurde nun �ber die gesamte Satzungsneufassung durch Handzeichen abgestimmt. Die neue Satzung wurde ein-
stimmig angenommen. 

Die neue Satzung wird nach der Freigabe durch das Registergericht als PDF zum Download in die Homepage eingestellt.

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

7.Wahl des Vorstands 
7.1 Ernennung des Wahlausschusses:
Als Wahlvorstand wurden 
Otto Bestler und Verena Socher ernannt. Es gab dagegen keinen Einspruch.

7.2 Wahl des Vorstands:
Gew�hlt wurden als:
1. Vorstand Dr. Roland M�ller ( 29 Stimmen)
2. Vorstand Josef Niedermair ( 29 Stimmen)
Finanzverwalter Ralf Kott ( 29 Stimmen)
Die Wahl erfolgte geheim, mit Stimmzettel. Die Gew�hlten nahmen die Wahl an

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

8. Wahl der Kassenpr�fer
Gew�hlt wurden:
Stefan Cieplik
Alwin Weng
J�rgen Grabowski    (Ersatzkassenpr�fer). 
Die Wahl erfolgte durch Handzeichen mit 28 Stimmen. Alle drei nahmen die Wahl an

Michael gratulierte dem neuen Vorstandsteam und den Kassenpr�fern zur Wahl

++++++++++++++++++++

Dann verlas er  Gedanken zum Abschied als 1.Vorstand
Ich muss zugeben, ich scheide mit viel Wehmut aus meinem Amt als 1. Vorstand aus. Doch so ist das mal im Leben. Irgendwann 
muss Schluss sein. 
Ich habe 1979 hier auf dem See bei Manfred Leupold surfen gelernt und bin noch im gleichen Jahr in den SCA eingetreten. 
Schon zwei Jahre sp�ter, 1981, konnte ich als zweiter Vorstand beim SCA mitwirken. Drei Jahre sp�ter wurde ich zum 1. 
Vorstand gew�hlt. Zur�ckblickend waren f�r mich und meine Frau Uschi die letzten 32 Jahre als 1.Vorstand eine teils sch�ne, 
teils eine sehr arbeitsintensive Zeit. Wir beide haben ja die Hauptlast der Vereinsarbeit erledigt. Da sind bei uns beiden viele, 
viele Stunden ehrenamtlicher Arbeit aufgelaufen.   

Bei den Regatten sorgte sie in der Anmeldung immer f�r gute Laune und, unterst�tzt von Ingrid Bestler und Renate Hart-
mann, auch f�r den reibungslosen Ablauf und den Mittagseintopf. 
Sie hat f�r jede SCA-Veranstaltung alles Notwendige besorgt und f�r ein angenehmes Ambiente gesorgt. Es gab eigentlich 
keine gesellige Veranstaltung die nicht von Uschi organisiert wurde. Dazu geh�rten auch alle unsere Jubil�umsfeiern. Eine 
Herausforderung war dabei unser 25-j�hriges Jubil�um mit �ber 100 G�sten. 
Auch f�r meinen zeitraubenden Einsatz am See und daheim zeigte sie extrem viel Verst�ndnis und ohne ihre Unterst�tzung 
h�tte ich nicht so lange das Amt des 1.Vorstands ausf�hren k�nnen. 
Daf�r m�chte ich meiner Frau mit einem Blumenstrau� an dieser Stelle herzlich danken. 
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Der SCA hatte bis 1999 nur einen gro�en Bauwagen als Vereinsheim und noch einen kleinen f�r das Material. Es war dem 
damaligen Vorstand mit mir, Rudolf K�hler als zweiter Vorstand und Bernd Rohkohl als Finanzverwalter klar, dass wir in 
Zukunft etwas Neues schaffen m�ssen. Deshalb haben wir langfristig gedacht. Wir haben rechtzeitig, stufenweise die Mit-
gliedsbeitr�ge erh�ht. So hatten wir 1999 ein sch�nes Guthaben mit dem wir damals die Clubanlage finanzieren konnten. 
Beim schrittweisen Aufbau dieser Clubanlage hat uns die Erfahrung und der Einsatz des jetzt zweiten Vorstands Josef Nie-
dermair sehr geholfen. 

Seit 2012 wissen wir das auf dem Liegeplatzgel�nde eine Fischtreppe gebaut werden soll. F�r den Schwellbetrieb der Eon war 
das eine der Auflagen vom Landratsamt. Und wieder begannen wir zukunftsorientiert und rechtzeitig damit unsere Finanzen 
zu ordnen. Josef, Bernd und ich haben noch im November 2012 im Vorstand und auch im erweiterten Vorstand beschlossen ab 
sofort auf Neuanschaffungen von Surfmaterial zu verzichten. So konnten wir zum zweiten Mal ein solides Guthaben f�r den 
Umzug und Erweiterung der Clubanlage ansparen. Wie es aussieht ist uns das recht gut gelungen. 

Der Umzug ist dank der vielen Helfer gut gelaufen. Auch die bisherigen Folgearbeiten konnten wir durch die Hilfe zahlreicher 
Mitglieder gut durchf�hren. Wenn das Dach fertig ist m�ssen wir noch die Infrastruktur der neuen Clubanlage herrichten. Das 
ist noch sehr viel Arbeit. Dabei hoffen wir, dass auch weiterhin viele Clubfreunde helfen. Eventuell finden sich auch noch 
neue Helfer ein. Es gibt noch viel zu tun. Von bisherigen den Helfern m�chte ich besonders Bernd Rohkohl und Eckehard Kurz
erw�hnen. Beide haben bisher extrem oft mit angepackt.

Im Ende April werden wir soweit fertig sein, das der SCA Surfsportbetrieb wieder losgehen kann. Da wird die Holzverkleidung 
sicher noch fehlen.

Ich w�nsche dem neuen Vorstand und seiner �Mannschaft� eine erfolgreiche Arbeit. Ihr k�nnt nun mit guten Ideen 
die Weichen f�r die Zukunft des SCA stellen. Heuer wird der SCA 40 Jahre alt. Es gibt nur noch wenige Surfvereine 
die solange bestehen wie der Surf-Club Augsburg.

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

9. Aussprache und Verschiedenes
Es lagen keine schriftlichen Anfragen vor. 
Michael legte nun noch zwei Bilder auf, die den Umfang der Stra�ensperrung ab 1.August zeigten.

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab beendete der Versammlungsleiter die Hauptversammlung. 

Versammlungsende:  21:20 Uhr.

grz gez
Michael Halstenbach Ursula Halstenbach
Versammlungsleiter (1.Vorstasnd) Protokollf�hrung

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Nach der Hauptversammlung konnte Michael nun noch zwei Jubilare ehren. Andreas Stalla ist seit 10 
Jahren beim SCA und Alexander Gabrisch schon 25 Jahre. Bei erhielte zum Dank f�r ihre Treue ein 
kleines Geschenk.

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Danach begann dann der gesellige Teil des Abends
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Adventsfeier am 6.Dezember 
Wolkenloser Himmel, 12 Grad und Windstille hatten wir an diesem Sonntag. Winterlich war das nicht gerade. So war es kein 
Wunder das die �ber 20 Clubfreunde anfangs alle drau�en vor der Clubanlage an unsere Beachbar standen oder auf unserer 
Surferbank sa�en. Fast p�nktlich brutzelten auf dem Grill brutzelten ab 12 Uhr leckere Schweinsbratw�rstel, rechts daneben 
fanden die Clubfreunde Bier und Limo und im Clubheim Punsch und Gl�hwein. Ab und zu machten einige einen Erkundungsspa-
ziergag zum See um dort den breiten (siehe Bericht Umzug) Strand zu bestaunen. Gegen 14 Uhr kam leichter Wind auf. Es 
wurde gleich etwas k�hler. So zogen die Clubfreunde in unser weihnachtlich geschm�cktes Clubheim um. Heizung ben�tigten 
wir aber keine. Gegen 15 Uhr beendeten wir unsere Adventsfeier.

Bernd    Monika    Uschi   Renate   Margitta    Josef     Philipp         Willii

Unsere Beach-Bar Willi      Angelika  Renate
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Andreas        Janina       Ilka            Philipp                                          Philipp                    Andi                        Josef
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Young Gun Stammtisch
Die Idee zum einem regelm��igen Stammtisch kam bereits im September. Nach einem kur-
zem Organisationstreffen mit Ralf, Doris, Philipp und Andy konkretisierten wir die Idee zu 
einer kleinen Veranstaltungsserie f�r den Winter. Da durch den Umzug die Clubanlage noch 
nicht voll funktionsf�hig ist, einigten wir uns auf die Haifischbar im Zentrum von Augsburg 
als Veranstaltungsort. Neben sehr guten Burgern und Cocktails passt dort auch die Atmo-
sph�re hervorragend. Au�erdem haben wir dort die M�glichkeit den Abend in einem der 
Clubs der nahe gelegenen Maxstra�e bis zum Morgen des n�chsten Tages zu verl�ngern. 
Schnell waren Termine gefunden und ein kleiner Flyer gebastelt.

Am ersten Stammtisch am 6.November waren neben uns (Doris, Andy, Ralf und Philipp) 
noch Niklas, Freya und Ilka mit ein paar Freundinnen gekommen. Bei gutem Essen und dem 
ein oder anderen Getr�nk wurde von den letzten Surfsessions erz�hlt und Pl�ne f�r das 
kommende Jahr geschmiedet. Gegen 12 Uhr beendeten wir den Stammtisch und besuchten 
noch die Mahagoni Bar respektive den CityClub. 
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Am 4. Dezember der zweite Stammtisch. Der stand leider unter keinem guten Vorzeichen, denn Doris hatte sich kurz zuvor 
bei einem Reitunfall das Becken gebrochen. Wir entschieden uns daf�r den Stammtisch trotzdem abzuhalten. Diesmal hatten 
wir auch ausdr�cklich unsere Seglerfreunde eingeladen, welche auch zahlreich kamen. Am Ende waren es 11 Wassersport-
freunde, die zusammen einen lustigen Abend verbrachten. Ein kleiner Teil der Truppe machte sich gegen halb eins noch in 
Richtung schwarzes Schaf auf.

Auch unser Stammtisch am 8.Januar war mit 12 Besuchern wieder sehr gut besucht. In entspannter Atmosph�re wurden Burger 
vertilgt und das ein oder andere Bier getrunken. Dabei wurde �ber neue Errungenschaften (Ralf hatte seine zwei neuen Finnen 
dabei) berichtet und Urlaubspl�ne f�r die Osterferien besprochen. Diesmal waren auch zwei potenzielle Neumitglieder am 
Start, die sich direkt mit �ber Windsurfen am Stausee und den SCA informieren konnten. Gegen 24 Uhr l�ste sich die Runde 
langsam auf. 

�Miniburger� essen   Philipp         und   Christian                              Christian Ilka  Doris Vreni Ralf Christian 

Diesen Winter findet am 4.M�rz noch ein Treffen statt, wozu 
wir alle Clubmitglieder herzlich einladen. �Young Gun� soll 
dabei keine Altersbegrenzung sein. Wer Lust auf einen gesel-
ligen Abend in einer Bar mit gleichgesinnten Windsurfern hat, 
ist herzlich eingeladen. Der Stammtisch wird weiterhin ohne 
Anmeldung durchgef�hrt. Es w�rde das Tisch reservieren 
aber etwas erleichtern, wenn ihr euch zuvor kurz bei Philipp, 
Doris oder Ralf bemerkbar macht (WhatsApp, Facebook oder 
sonstiges).

�����������������������

Dreik�nigskaffee am 6.Januar
Leider hatten wir kein Winterwetter. Es war bei 4 Grad nur 
tr�be und regnerisch. Daf�r war es im Clubheim mollig warm. 
Unsere provisorische Heizung funktionierte gut. Das fanden 
auch die insgesamt 15 Clubfreunde die sich am Geb�ck, Kaf-
fee, Gl�hwein oder Kinderpunsch bedienten. Dank der selbst-
gebackenen Kuchen und Loible hatten wir eine reiche Aus-
wahl.  Nach gut 2,5 Stunden beendeten wir den geselligen 
Nachmittag.

Ulla      Otto  �         Milla            Michael      Eckehard              Ingrid       Otto     Philipp     Eckehard     Bernd



In drei Wochen ist schon 
Ostern.

Ein guter Grund bereits jetzt an ein neues 
Rad, auch mit E-Antrieb, zu denken.

Nach der Winterpause k�nnte dein Radel 
auch einen fachm�nnischen Fr�hjahrscheck 

vertragen.

Dabei hilft dir die freundliche, kompetente 
�Mannschaft� vom��.
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Uschi       Margitta         Ingrid  Otto     Philipp          Eckehard       Bernd      Alexander        Gabi      
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Surfen am 30.Januar
Auch heuer hatten wir im Januar an mehreren Tagen guten Surfwind. Ab und zu konnten den einige Clubfreunde nutzten. Bei 
5-7 Windst�rken waren an diesem Tag Andi und Ralf auf dem Wasser.

Andi d�st zum Ufer und ist zufrieden

Auch Ralf, unser neuer Finanzverwalter, war an diesem sonnigen Tag mit dabei.

������������������������������������������������

Wintergrill am Sonntag, den 21.Februar
Fast fr�hlinghaftes Wetter hatten wir an diesem Sonntag. Es war bew�lkt mit sonnigen Abschnit-
ten, bei knapp 14 Grad. �ber den See und Liegeplatz wehte ein guter Wind mit 15 bis 20 Knoten. 
In unsere Einladung stand, das wir eventuell einen Schneemann bauen werden. Das war sehr 
optimistisch, denn bei diesem Winter war das nur an extrem wenigen Tagen m�glich. Bei uns im 
Clubheim war es gem�tlich warm, als sich unsere 14 Clubfreunden die frisch gegrillten Schweins-
bratw�rstel schmecken lie�en. Einige tranken Punsch und Gl�hwein. Aber der Renner waren 
heute die kalten Getr�nke. Zum Abschluss gab es dann noch frisch gebr�hten Kaffee, Rotwein-
Kirschkuchen und einen Zwetschgendatschi. Die Kuchen hatte uns Gabi Kurz mitgebracht. Gegen 
14:30 Uhr beendeten wir die Veranstaltung. Als wir gerade beim Gehen waren, kamen dann noch 
Christine und Ikla zum See.
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Uschi      Ingrid   Otto Margitta Alexander Eckehard Eva          Uschi     Ingrid      Otto

Otto    Eckehard    Josef   Gabi  Monika      Renate    

Den guten Wind nutzten an diesem Sonntag zahlreiche Surfer. Wahrscheinlich waren auch SCA-ler irgendwo auf dem See.

�������������������������������������������������
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Der SCA wird stolze 
40 Jahre alt.

Das feiern wir am Samstag, den 16.Juli. In der 
n�chsten SCA-Info erfahrt ihr dazu mehr.

Es wurde bereits ein kleines Organisationsteam 
einberufen. Wer hier gerne mitarbeiten will, der 
wird gebeten sich m�glichst bald beim Vorstand 

zu melden:

Vorstand@surf-club-augsburg.de














































